
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

27 октября 2015 года: 
 

«Зауралье» - «Химик» - 4:0 (1:0, 2:0, 1:0). Голы: Субботин, Коротеев, Дроков, 
Гарифулин. 
 
«Южный Урал» - «Буран» - 4:5 (0:1, 3:0, 1:4). Голы: Каравдин, Сергушкин, 
Музычко, Раенко – Акользин, Чурляев-2, Воронков, Майоров. 
 
«Челмет» - «Звезда» - 1:3 (0:0, 0:2, 1:1). Голы: Назаркин – Пронин-2, Хлопотов. 
 
«Спутник» - «Ижсталь» - 3:2 (2:1, 1:1, 0:0). Голы: Фахрутдинов-2, Полещук – 
Панасенко, Моисеев. 
 
«Рубин» - ХК «Рязань» - 0:1 (0:0, 0:0, 0:1). Гол: Кулагин. 
 
«Молот-Прикамье» - «Торос» - 2:7 (0:1, 1:3, 1:3). Голы: Карлин, Куликов – 
Суслопаров, Шастин, Гордеев-2, Мордвинов, Кислый, Сетдиков.  
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 19 (10+9) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 12 (4+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 97,2. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,85. 
 
Вратари (сухие игры):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 54 минуты. 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 16 35 

2. «Нефтяник» 18 34 
3. «Ермак» 17 33 

4. «Динамо» 18 33 

5. «Ижсталь» 16 32 
6. ХК «Саров» 16 32 

7. «Молот-Прикамье» 16 31 
8. «СКА-Нева» 16 31 

9. ХК «Рязань» 18 30 

10. «Торос» 16 29 
11. «Торпедо» 18 28 

12. «Зауралье» 14 27 
13. «Буран» 16 26 

14. «Сарыарка» 18 26 

15. «Челмет» 16 24 
16. «Сокол» 17 23 

17. «Ариада» 16 23 
18. «Барс» 18 22 

19. «Южный Урал» 16 22 

20. «Звезда» 16 20 
21. «Спутник» 16 20 

22. «Дизель» 15 19 
23. «Рубин» 14 15 

24. «Кристалл» 15 11 
25. «Химик» 18 11 

26. «Звезда-ВДВ»  18 5 
 
 
 
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ  
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сегодня речь пойдет о тренерском цехе ВХЛ. Лига проводит свой шестой сезон и 
за это время на тренерских мостиках побывало 125 наставников. В этом сезоне 
командами руководили уже 33 тренера. Самые молодые наставники этого сезона: 
Андрей Никишов («Дизель»), Андрей Царев («Ариада»), Ильназ Загитов 



(«Ижсталь»). Самые взрослые (из числа тех, кто руководит командами на 
сегодняшний день): Владимир Голубович («Спутник»), Игорь Аверкин (ХК 
Саров) и Александр Рожков («Челмет»).  
 
Наибольшее количество игр в ВХЛ из числа действующих тренеров провели 
Ришат Гимаев («Нефтяник») – 290, Алексей Ждахин (ТХК) – 260 и Александр 
Гулявцев («Молот-Прикамье») – 252.  
 
По количеству выигранных матчей первая тройка наставников такова: Ришат 
Гимаев («Нефтяник») – 163, Руслан Сулейманов («Южный Урал») – 156, Алексей 
Ждахин – 147.  
 
Что касается самых успешных тренеров (а это процент выигранных матчей), то 
среди тех, кто провёл не менее 50 встреч, таковыми на сегодняшний день 
являются Руслан Сулейманов (67,8%); Алексей Ждахин (56,5%) и Ришат Гимаев 
(56,2%).   
 
Если рассмотреть весь тренерский цех ВХЛ за шесть сезонов, то десятки лучших 
таковы.  
 
Количество проведенных игр:  
Мисхат Фахрутдинов (344), Ришат Гимаев (290), Алексей Ждахин (260), Александр 
Гулявцев (252), Руслан Сулейманов (230), Алексей Фетисов (209), Евгений 
Зиновьев (186), Ильнур Гизатуллин (184), Виктор Богатырёв (180), Андрей 
Кирдяшов (179).  
 
Количество побед: 
Мисхат Фахрутдинов (232), Ришат Гимаев (163), Руслан Сулейманов (156), 
Алексей Ждахин (147), Александр Гулявцев (139), Андрей Кирдяшов (111), 
Алексей Фетисов (110), Евгений Зиновьев (104), Виктор Богатырев (99), Ильнур 
Гизатуллин (93).  
 
Процент выигранных встреч: 
Василий Чижов (70,97%); Александр Куликов (69,84%); Руслан Сулейманов 
(67,83%); Мисхат Фахрутдинов (67,44%); Андрей Кирдяшов (62,01%); Душан 
Грегор (58,10%); Андрей Разин (56,78%); Петр Воробьев (56,63%); Алексей 
Ждахин (56,54%); Ришат Гимаев (56,21%)   
 
И об арбитрах. В качестве главных судей матчи ВХЛ за шесть сезонов 
обслуживали 86 человек. Десять главных судей, проведших наибольшее 
количество матчей: 
Артур Кулев (176), Евгений Гамалей (157), Иван Зибинин (156), Николай 
Акузовский (151), Сергей Черезов (148), Александр Дреев (142), Юрий Оскирко 
(141), Ильшат Кадыров (139), Сергей Сердюк (134), Дмитрий Ушаков (132).  
 
Десять линейных судей, проведших наибольшее количество матчей в ВХЛ: 
Виктор Цицаров (201), Павел Филимонов (198), Константин Косарезов (196), Олег 
Михеев (196), Сергей Сафронов (196), Дмитрий Романов (194), Владислав 
Журавлев (193), Михаил Тюленев (192), Евгений Литвинов (189), Евгений Юдин 
(187).   
 
 



РОМАН КОНЬКОВ: ЗАБИЛИ КУРЬЕЗНЫЙ ГОЛ И ВОШЛИ В РАЖ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
ХК «Саров» на своей площадке одолел дмитровскую «Звезду-ВДВ» - 5:1. Форвард 
хозяев Роман Коньков набрал в этой встрече 2 (1+1) очка.  
 
- Стартовый отрезок матча, можно сказать, провалили. Тренерский штаб сразу нас 
«подправил» в перерыве, и мы вышли на площадку более собранными, - 
рассказал о матче Коньков. - Забросили курьезную шайбу и, я считаю, вошли в 
раж, встреча пошла совсем по-другому сценарию. В целом, могу сказать, что в 
этом сезоне, если сравнивать с предыдущими, мне больше нравится и состав 
команды, и то, как мы сейчас идем в чемпионате. Каждый из нас видит цель, к 
которой надо двигаться, отсюда и такие показатели. 
 
ГАФИУЛЛИН СТАЛ САМЫМ «СУХИМ», А В ПЕРМИ РАЗНЕСЛИ ХОЗЯЕВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Кургане выявляется новый лидер вратарского рейтинга. В Орске на 
льду бушует «ураган». В Нижнем Тагиле «бобры» разгрызли «Ижсталь». А 
в Перми чемпион громит претендента. Обо всем этом и многом другом – 
в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«ЗАУРАЛЬЕ» – «ХИМИК» – 4:0 

 
Самая не пропускающая команда ВХЛ – это звучит гордо. На что уж надежен 
Хорошун в ТХК, до чего перспективен Шестеркин в «СКА-Неве», но нет в лиге на 
данный конкретный день обороны лучше, чем у Ильяса Гафиуллина в 
«Зауралье». Правда, имеется в этой бочке сгущенки и половничек дегтя. Если бы 
не выступала в чемпионате «Звезда-ВДВ», то именно курганцы сейчас являлись 
бы и самым не забивающим клубом. Впрочем, подобный перекос – явление 
частое, да и не удивительное. А уж болельщики из славного города Кургана к 
такому положению вещей и вовсе привыкли. 
 
Этим вечером их любимцам, недавно завершившим гостевую серию, предстояло 
начать серию домашнюю. И встречало «Зауралье» (по потерянным очкам 
располагавшееся в таблице очень и очень высоко) воскресенский «Химик», 
куковавший на предпоследнем месте общего зачета. А понимая реалии текущего 
положения воскресенцев, логично было предположить, что после игры они 
останутся при своих.  
 
Так и получилось. Курганцы не сказать чтобы очень уж рвались вперед, но и 
лишних нервов на, например, трудную концовку тратить не собирались. Счет был 
открыт хозяевами уже на седьмой минуте, когда Дениса Синягина пробил 
Максим Субботин. А после перерыва, на старте второго периода, «Зауралье» 
закрепило результат дуплетом – друг за другом отличились Денис Коротеев и 
Константин Дроков. На том команды и успокоились. 
 
То есть, «Химик», конечно, периодически предпринимал попытки изменить 
ситуацию. Но курганские игроки действовали хладнокровно, слаженно, под 
занавес игры забили и в четвертый раз, а еще – помогли Гафиуллину оформить 



«сухарь». К слову, четвертый в сезоне! Больше на этот день нет пока ни у кого. А 
лучшим бомбардиром матча стал Кирилл Елагин, набравший 2 (0+2) очка. 
 
Сергей Кремлев на послематчевой пресс-конференции рассказал об одной из 
причин «сухого» поражения: 
 
- У нас игры в поездке идут с листа. Мы не тренировались на льду перед игрой 
с Орском, потому что не успели. День пришлось в Челябинске ждать, поезда 
через день ходили. На тренировку здесь, в Кургане, мы тоже не успели, и на 
раскатку. А играть с листа ребятам, конечно, тяжело. 
 
А Сергей Душкин поведал о моменте, когда противник мог переломить ход 
встречи: 
 
- При счете 3:0 мы позволили себе некую вальяжность, и соперник мог нас за 
это наказать в конце второго периода. Но поговорили с ребятами, объяснили, 
как надо играть. И в третьем периоде вернулись к той игре, которую 
планировали. 
  

«УРАГАН» ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «БУРАН» – 4:5 

 
Минувшая домашняя серия воронежского «Бурана» местами походила на 
контрастный душ. То «ураганы» устраивают бразильский карнавал в матче против 
«Нефтяника», то тихонько проигрывают «Ариаде», вымучив единственную шайбу 
в третьем периоде. С другой стороны, «Буран» в ВХЛ всегда был оплотом 
внезапности и непредсказуемости, и в этом его прелесть. И по турнирной таблице 
воронежский клуб традиционно может скакать из одного угла в другой чуть ли не 
весь сезон. Например, накануне нынешнего игрового дня подопечные 
Александра Титова присели на 16 строчку. Но присели – на низкий старт, имея 
перед основными конкурентами одну-две игры в запасе. 
 
А противостоял Воронежу нынче орский «Южный Урал». И из трех предыдущих 
очных встреч этих клубов победителями выходили именно орчане, хотя заруба 
каждый раз была та еще. Ожидалась она и в этот раз, поскольку в рейтинге 
уральцы отставали от «Бурана» всего-ничего - на одно очко. 
 
И команды выдали потрясающий матч! Матч-«ураган». Матч из разряда «вот за 
что мы и любим хоккей». В первом периоде «Буран» оригинально вышел вперед: 
провел удачную контратаку в меньшинстве. Во втором – воронежцы с треском 
провалили полторы минуты ровно в середине встречи, и уральцы успели за это 
время забить трижды (!). И казалось бы, для среднестатистической игры 
«интересностей» уже достаточно. Как бы не так! 
 
Самый смак начался в заключительной двадцатиминутке. У хоккеистов «Южного 
Урала» (а конкретно у Ложкина и Кремзера) вдруг сдали нервы, и хозяева на 
время стандартного штрафа остались втроем против пятерых. Гости этот шанс 
использовали просто образцово: забили дважды. Потом, правда, снова 
пропустили. А потом – еще дважды забили, и до сирены лед на орской площадке 
только что не кипел. В общем, смотрите матчи воронежского «Бурана», скучать 
вам точно не придется! Тем более, что и забивают в них обычно разные люди. К 
примеру, в этот вечер команды на двоих забросили почти десяток шайб, а больше 



одного результативного балла набрали лишь трое – Павел Акользин (1+1), 
Максим Коробов (0+2) и Михаил Чурляев (2+0). 
 
Титов на пресс-конференции особенного счастья не выказал: 
 
- Нам повезло с голами в третьем периоде. Есть много вопросов к ведущим 
игрокам, но игру вытащили, будем разбираться. 
 
Руслан Сулейманов со своей стороны выразился коротко: 
 
- К сожалению, при достаточно неплохой игре, потерпели обидное поражение. 
Недотерпели, хотя был разговор об этом перед игрой. Не до конца выполнили 
игровое задание, будем разбираться. 
 

ТЯЖЕЛАЯ АРТИЛЛЕРИЯ ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – «ЗВЕЗДА» – 1:3 

 
Когда одна команда играет через сутки, а другая приезжает к ней после 
пятидневного перерыва – еще неизвестно, кто в этом смысле владеет 
преимуществом. Те, кто находятся в тонусе, или те, кто успел перевести дух. 
Хотя, пожалуй, для чеховской «Звезды» получить паузу было особенно важно. 
Минувшее турне отняло у «армейцев» все силы, в каждом его матче парни 
выкладывалась на полную катушку. А работать в таком темпе (да еще против 
«дядек»!) молодежной команде все же очень трудно.  
 
Правда, в этот раз «звездным» противостоял противник приблизительно того же 
возраста. «Челмет» в вертикали челябинского хоккея исправно работает 
промежуточным звеном, где «зеленые» игроки пробуют взрослый хоккей, 
набираются опыта. И хотя турнирные перспективы при этом чуток страдают, 
«челметовцы» все же исправно сражаются за зону плей-офф. Как, собственно, и 
сейчас. 
 
А сама игра прошла довольно живо. Хотя в стартовой двадцатиминутке команды 
только-только успели распробовать друг друга, и до голов у них не дошли руки. 
Зато после первого перерыва за дело взялась тяжелая артиллерия. Есть в 
составе «Звезды» несколько возрастных игроков, которые должны подавать 
пример молодняку, и один из таких игроков – Николай Пронин. Именно он 
забросил первую шайбу в данной встрече, с передачи Данилы Квартальнова. А 
через пару минут начинание старшего товарища поддержал Вадим Хлопотов, 
удвоив преимущество «армейцев». 
 
Совсем уж безмолвным после этого «Челмет» не остался – в третьем периоде 
Андрея Филоненко пробил Евгений Назаркин. Но за минуту до финальной 
сирены Пронин оформил дубль и снял все вопросы о победителе. 
 
Главный тренер «Звезды» Сергей Герсонский позже выразил мнение, что игра 
оказалась поделена на две половины: 
 
- Получилось два разных матча в одном. Когда «Звезда» повела 2:0, это была 
одна команда. Как только счет таким стал, соперники поменялись ролями, и 
уже как будто другие две команды заиграли. Это свойственно молодым 
эмоциональным ребятам при отсутствии мастерства в принятии решений. 
 



Александр Рожков согласился со своим визави: 
 
- Все верно. Мы никак не можем добиться от команды, чтобы она играла все 
три периода в свойственный нам хоккей, который мы требуем. Это 
молодость. Не хватает мастерства. 
  

РАЗОГРЕВ ДНЯ 
«СПУТНИК» – «ИЖСТАЛЬ» – 3:2 

 
В середине октября только стало казаться, что «Спутник» выходит из кризиса, как 
на «бобров» вновь тупой гильотиной упали три поражения подряд. Обыграли 
оранжевых друг за другом «Динамо», «СКА-Нева» и ТХК, и все в основное время. 
А теперь, спустя несколько дней после этого, тагильчанам предстояло начинать 
домашнюю серию матчем с не менее (а может даже и более) сложным 
соперником – «Ижсталью». 
 
«Стальные» в последнее время откатились от оккупированной ими, было, первой 
строчки турнирной таблицы. Но команда, живущая по заветам Андрея Разина и 
ведомая тренером-дебютантом Ильназом Загитовым, жаждет в скором времени 
туда вернуться. И теоретически, нет лучшего старта для подобного возвращения, 
чем «разогреться» на сопернике, который существенно ниже тебя в турнирной 
таблице. 
 
Только вот «разогрелся» в этой встрече, как ни удивительно, скорее «Спутник». И 
самой интересной частью матча стала первая его половина. Даже герой дня 
выявился почти сразу: им стал лучший бомбардир прошлого сезона Денис 
Фахрутдинов. На 13 минуте Фахрутдинов убежал на рандеву с Антоном 
Кислицыным, и голкипер «Ижстали» эту микродуэль проиграл, позволив 
противнику открыть счет. Партнеры Кислицына, впрочем, почти сразу отыгрались 
– удачный бросок в большинстве удался Никите Панасенко. Однако еще до 
перерыва настырные «бобры» вновь вышли вперед. 
 
А после перерыва тот же Фахрутдинов продемонстрировал свое умение биться на 
пятаке и увеличил преимущество тагильчан. И все, что за оставшиеся почти 
полных два периода смогли сделать гости – это сократить разрыв, усилиями 
Моисеева с передачи того же Панасенко. «Бобры» стартуют в домашней серии с 
победы! 
 
Загитов после матча был строг, но справедлив: 
 
- Ну что сказать, когда выпускаешь первое звено на большинство, и игроки 
сами себе привозят гол? В большинстве надо забивать, а мы пропускаем. 
Нелепые ошибки. Уже не первый раз у нас такое. Получается, хромает 
дисциплина. 
 
А наставник «Спутника» Владимир Голубович прокомментировал победу так: 
 
- Коллега сказал правильно: противник дал нам шанс, и мы им воспользовались. 
А в целом – я знал, что будет тяжело. Проблем хватает. Однако в этот раз 
нам также хватило самоотдачи и удачи.  
 
 
 



ГОЛ ДНЯ 
«РУБИН» – ХК «РЯЗАНЬ» – 0:1 

 
У Тюмени и Рязани в ВХЛ более чем занятная история личных встреч. Мерялись 
силами между собой эти команды 16 раз, пересекаясь в каждом из пяти сезонов в 
истории лиги. Последние пять поединков были кубковыми (на стадии 1/8 финала 
прошлого года), и вот там-то рязанцы, наконец, сумели зацепить у «Рубина» один 
матч. Остальные 15, как вы понимаете, выиграли тюменцы. 
 
Но тогда статус этих команд считался разным. «Рубиновые» являлись одним из 
непререкаемых лидеров, в то время как ХК «Рязань» грустил на задворках жизни. 
А вот нынче эти самые статусы несколько уравнялись. И перед новой встречей 
фаворитами смотрелись уже «горожане», находившиеся много выше в текущем 
общем зачете. Если, конечно, забыть о том, что «Рубин» к этому моменту провел 
на три матча меньше.  
 
И в равном поединке, где преимущество переходило из одних рук в другие, где 
было много атак и спасений, и где не раз команды демонстрировали свое умение 
действовать в большинстве, судьбу трех очков решила одна-единственная шайба. 
Случилась она на заре третьего периода. Перед вторым перерывом «рубиновец» 
Владимир Воробьев осложнил жизнь своим партнерам, заработав удаление за 
подножку. Штраф этот плавно перешел на следующую двадцатиминутку, и когда 
тюменцы уже почти отбились – гостям все уже удалось реализовать численное 
преимущество. Александр Кулагин находчиво выкатился из-за ворот и затолкал 
снаряд в ближний угол рамки Александра Хомутова. 
 
А все оставшееся время ХК «Рязань» максимально плотно оборонялся, понимая, 
что другого такого шанса может уже и не быть. И оборона дала свои плоды. 
Пробить Юрия Петрова «Рубин» так и не сумел, так что горожане увезли из 
Тюмени полновесные три очка. 
 
Тюменский рулевой Алексей Акифьев по окончании матча сетовал на проблемы 
в атаке: 
 
- Мне не понравилось, как сыграли наши нападающие. Будем разбираться в 
причинах, но они делали все совсем не то, что мы отрабатываем на 
тренировках. У нас в нападении вообще качели. То несколько шайб 
забрасываем, то ни одной. 
 
А Вячеслав Уваев оказался краток: 
 
- Игра по многим параметрам была равной. Это тот случай, когда одного гола 
оказалось достаточно для победы. Получается, что мы были сильнее «Рубина» 
на одну голевую атаку. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – «ТОРОС» – 2:7 

 
Обе команды выходили на данный матч после значительного перерыва. «Молот-
Прикамье» последний раз перед этим играл пять дней назад, «Торос» – девять. И 
болельщики нефтекамцев, кстати, очень надеялись, что в течение сей длительной 
паузы у «ледяных» произойдет перезагрузка. Дело в том, что подопечные 
Константина Полозова из семи предыдущих встреч проиграли в пяти. И хотя 



совсем уж без набранных очков получились только две, все равно – не подобает 
подобный график действующему обладателю «Братины». 
 
А вот «молотобойцы» подобными проблемами не страдали. Да, в минувшем 
поединке они уступили «СКА-Неве», прервав тем самым классную серию из шести 
чистых побед подряд. Но что, в конце концов, им мешало начать новую? К тому 
же, из борьбы за место в тройке сильнейших оранжевые «медведи» и не 
выключались.  
 
Однако в определенный момент что-то пошло не так. Первый тревожный звоночек 
для пермяков прозвенел на десятой минуте, когда пополнил свой снайперский 
счет Суслопаров, пробив Никиту Ложкина. Но, конечно же, 0:1 – не те цифры, с 
которыми у всей команды опускаются клюшки, так что «Молот» продолжал 
действовать по плану и после этого. А после того, как игра перевалила за 
середину, у подопечных Гулявцева случился срыв… 
 
За отдельно взятые три минуты второго периода «Торос» забросил трижды. 
Отличились один за другим сразу Шастин, Гордеев и Мордвинов, и место 
Ложкина в воротах хозяев тот час же занял Павел Болсуновский. В какой-то 
мере замена голкипера «молотобойцам» помогла – два гола они отквитали (по 
два очка набрали Карлин (1+1), Куликов (1+1) и Пискунов (0+2)). Однако 
окончательно воспрять «медведям» оказалось не суждено. «Ледяные» будто все 
разом решили напомнить, кто здесь в лиге чемпион, и до финальной сирены 
забили еще трижды. По два балла в составе «Тороса» в итоге приплюсовали себе 
Артем Гордеев (1+1) и Максим Квитченко (0+2). 
 
Полозов после игры оценил не только сам факт победы: 
 
- Мне понравился матч. И не потому, что мы победили, а потому что команда 
работала и трудилась на протяжении трех периодов. Мы действительно были 
командой. 
 
А Александр Гулявцев рассказал, о чем говорил со своими игроками по 
окончании встречи: 
 
-  Нам показали, как должен играть действующий чемпион, и к чему нам надо 
стремиться. Я сейчас зашел в раздевалку и сказал: мы ни в коем случае не 
имеем права проигрывать так безвольно. Да, мы можем проиграть, но только 
в борьбе! А без нее и тем более дома – не имеем права.  
 

28 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
ВОЛЖСК 
18.30* «Ариада» (Волжск) – «Звезда-ВДВ» (Дмитров) 
 
САРОВ 
18.30 ХК «Саров» (Саров) – «Динамо» (Балашиха) 
 
АЛЬМЕТЬЕВСК 
18.30 «Нефтяник» (Альметьевск) – ТХК (Тверь) 
 
САРАТОВ 
19.00 «Кристалл» (Саратов) – «Ермак» (Ангарск) 



 
ПЕРМЬ 
19.00 «Дизель» (Пенза) – «Сокол» (Красноярск) 
 
КАЗАНЬ 
19.00 «Барс» (Казань) – «СКА-Нева» (Санкт-Петербург) 
 
* Время московское. 
 
ВЛАДИМИР ГОЛУБОВИЧ: ДЛЯ ПОБЕДЫ НАМ ХВАТИЛО САМООТДАЧИ И 
УДАЧИ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» обыграл ижевскую «Ижсталь» - 3:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Ну что сказать, когда в большинстве выпускаешь первое звено, а оно привозят 
само себе гол?! Надо наоборот забивать, а мы пропускаем! – эмоционально 
высказался главный тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - Нелепые ошибки 
привели к голам, которые сами себе привезли. Уже не первый раз у нас такое. 
Чуть-чуть хромает дисциплина. А так, претензий к ребятам нет, все бились. 
Конечно, к некоторым есть претензии - забивать нужно. Моментов было много, 
вратарь соперника сыграл хорошо. Не знаю, почему не засчитали наш третий гол. 
 
- Два периода нам хватало желания, самоотдачи, - сказал в свою очередь 
наставник «Спутника» Владимир Голубович. - Противник создал моменты: один 
раз сам, один раз мы ему «помогли». Скажу так, второй гол в наши ворота был 
вообще необязательным. Началось, как правильно сказал коллега, с того, что 
противник дал нам шанс, и мы им воспользовались. А потом нам где-то и повезло, 
Ваня Полошков нас выручил. А в целом, я знал, что будет тяжело. Трое 
практически нетренированных ребят приехали из «Сарыарки», и они выглядели 
довольно неплохо. Проблемы есть, но в этот раз нам хватило самоотдачи и 
удачи. Благодарен ребятам! 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ИГРОКИ ДОЛЖНЫ ДОКАЗЫВАТЬ СВОЮ ЛИКВИДНОСТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
В Тюмени местный «Рубин» уступил ХК «Рязань» - 0:1. После матча главные 
тренеры команд подвели его итог.  
 
- Матч выдался очень тяжелым. В принципе, игра по многим параметрам была 
равной, - подчеркнул наставник рязанцев Вячеслав Уваев. – У нас не совсем 
получались атакующие действия, но одну шайбу мы все-таки забросили. Сегодня 
тот случай, когда этого оказалось достаточно для победы. Получается, что на 
одну голевую атаку мы были сильнее рубиновцев.  
 
- Мне не понравилось, как сыграли наши нападающие. Будем разбираться в 
причинах, но они делали все совсем не то, что мы отрабатываем на тренировках, 
- подчеркнул главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. – В обороне 
действовали нормально, пропустив одну шайбу. Но атаку надо подтягивать. У нас 
в этом плане какие-то качели. То мы забрасываем несколько шайб, то ни одной… 



 
- Стоит ли ожидать появления в команде новых нападающих?  
- О приглашении иногородних хоккеистов речи пока не было. Возможно, проверим 
в деле Николая Патрушева из молодежной команды «Тюменский легион». В 
матче с «Рязанью» не принимали участие травмированный Денис Ячменев и 
дисквалифицированный на две встречи Альберт Загидуллин. Они опытные, но 
мы ждали большего от тех игроков, которые сейчас в обойме. Они должны 
доказывать свою ликвидность в хоккее.  
 
- Может быть на игре «Рубина» сказалась пауза после предыдущего матча?  
- Пауза была короткой. Вряд ли причина неудачи кроется в этом. Мог сказаться 
тот фактор, что у нас был очень тяжелый выезд и два предыдущих матча мы 
провели в три звена. 
 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: ЕСТЬ МНОГО ВОПРОСОВ К ВЕДУЩИМ ИГРОКАМ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» уступил воронежскому «Бурану» - 4:5. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Спасибо за игру, хорошая команда, нам повезло с голами, выйдя на третий 
период и проигрывая 1:3. Есть много вопросов к ведущим игрокам, но игру 
вытащили, будем разбираться, двигаться дальше, - сказал главный тренер 
«Бурана» Александр Титов.  
 
- К сожалению, как часто бывает в спорте, при достаточно неплохой игре, 
потерпели обидное поражение, недотерпели, хотя был разговор об этом перед 
игрой. К сожалению, не до конца выполнили игровое задание, будем разбираться, 
- был краток в свою очередь наставник «Южного Урала» Руслан Сулейманов. 
 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: В ПОЕЗДКЕ ИГРАЕМ С ЛИСТА, ТРЕНИРОВАТЬСЯ НЕ 
ПОЛУЧАЕТСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» обыграло воскресенский «Химик» - 4:0. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Самое главное – не забивая голов, выиграть невозможно, - заметил главный 
тренер «Химика» Сергей Кремлев. - Есть претензии к ребятам по самоотдаче. Но 
на то были объективные причины. У нас игры в поездке идут с листа. Мы не 
тренировались на льду перед игрой с Орском, потому что добирались так: день 
пришлось в Челябинске ждать, поезда через день ходили. В Кургане мы не успели 
на тренировку, да и на раскатку тоже. Играть с листа ребятам, конечно, тяжело, но 
характер должен быть. К сожалению, проявили характер только в третьем 
периоде. Абсолютно заслуженная победа соперника, они играли 
поорганизованнее и по самоотдаче курганцы нас превзошли.  
 
- Да, самоотдача на этот раз была хорошая, соглашусь. Единственное, при счете 
3:0 немножко позволили себе некую вальяжность, соперник мог нас наказать в 



конце второго периода, - сказал в свою очередь наставник «Зауралья» Сергей 
Душкин. - Поговорили, объяснили, как надо играть и в третьем периоде вернулись 
к той игре, которую планировали. Соперник добавил жесткости, но, я думаю, мы в 
этом компоненте выдержали и заслуженно победили. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: КОГДА НАС РВУТ, ЛЮБОЙ ВРАТАРЬ БУДЕТ 
БЕССИЛЕН 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» крупно уступил нефтекамскому «Торосу» - 
2:7. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мне понравился матч. И это исходит не от того, что мы победили, а от того, что 
команда работала и трудилась на протяжении трех периодов. Мы действительно 
были командой. Спасибо ребятам за то, что мы были услышаны. Ну, и – всегда 
приятно выигрывать, - сказал главный тренер «Тороса» Константин Полозов.  
 
- В этом матче на льду была одна команда, и это «Торос». Действительно, как 
сказал Константин Полозов, они дисциплинированно вели всю игру. Мы же 
сыграли только минут пять первого периода. А после пропущенного гола началась 
анархия, - заметил в свою очередь наставник хозяев Александр Гулявцев. - 
«Торос» же показал, как должен играть действующий чемпион и к чему нам надо 
стремиться. В этот раз напрочь выпало первое звено – лишь «присутствовало» на 
поле всем составом. Очень слабо сыграла линия обороны, даже выделить никого 
не могу, из-за этого и такой результат. Да, может кто-то скажет «вот вратари не 
потащили». Но вратари, они тоже не боги, они ловят то, что они ловят. Но когда, 
так скажем, нас рвут, то тут любой вратарь будет бессилен. Сейчас зашел в 
раздевалку и сказал: мы ни в коем случае не имеем права проигрывать матч так 
безвольно. Да, мы можем проиграть, но в борьбе! А так безвольно, тем более 
дома, не имеем права. Хочу поздравить «Торос» с хорошей, заслуженной 
победой. 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: ЭМОЦИИ ПРЕОБЛАДАЛИ, НЕ ХВАТАЛО ХОЛОДНОЙ 
ГОЛОВЫ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» уступил чеховской «Звезде» - 1:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Играли две молодые команды. Эмоции преобладали, в принятии решений не 
хватало холодной головы - получилась такая вот интересная игра. Это с одной 
стороны, - заметил наставник «Звезды» Сергей Герсонский. – С другой стороны, 
получилось, по сути, два разных матча. Когда «Звезда» повела 2:0, это была одна 
команда. Как только счет таким стал, соперники поменялись ролями. Получается, 
играли две другие команды. Это свойственно молодым эмоциональным ребятам 
при отсутствии мастерства в принятии правильных взвешенных решений.  
 
- Я абсолютно согласен с коллегой. Мы никак не можем добиться от команды, 
чтобы она играла все три периода в свойственный нам хоккей, который мы 
требуем, - сказал в свою очередь наставник «Челмета» Александр Рожков. - 
Опять очень слабое начало матча. У нас не было нападающих - не работали. 



Соперник перебегал нас в двух периодах. Впереди форварды ничего не смогли 
сделать. Но в третьем периоде по броскам 21-7 в нашу пользу. И силы, 
оказывается, остались. Молодость... Не хватает мастерства.  
 
- Чем вы руководствовались, когда в первом перерыве поменяли местами 
левых нападающих Ерофеева и Мошарова?  
- Мы были недовольны игрой первого звена Александра Шарова. Хотели усилить 
состав Гловацкого. Поэтому туда поставили Ерофеева, который у нас в команде 
моторчик. Чтобы собрать хотя бы один состав из более подготовленных 
хоккеистов. Замечу, кстати, что звено Мелихова тоже неплохо двигалось, 
держало шайбу. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ШАНС ДЛЯ ЕПАНЧИНЦЕВА И ЛЕЩЕВА 
 
Источник: Sportbox.ru. 
 
Два умнейших в прошлом игрока получили возможность состояться как 
главные тренеры. В Твери ТХК и «Молот-Прикамье» рубились за 
лидерство, а потом там же заседали по поводу «Русской классики». Об 
этом и многом другом в обзоре недели ВХЛ от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Главным матчем недели вновь стала битва в Твери. На этот раз в этот волжский 
город пожаловал пермский «Молот-Прикамье». Это был третий классный матч к 
ряду, так что возникло опасение, что тверской болельщик будет избалован 
первоклассным зрелищем. Напомним, что перед пермяками в гости к ТХК приехал 
действующий обладатель «Братины» «Торос» - и не унес ног, уступив 1:4. Потом 
пожаловала «Ижсталь» - прошлогодний финалист и обидчик тверичей в 
полуфинале плей-офф, и тоже была бита, правда, по буллитам – 2:1.  
 
Что же касается «Молота-Прикамья», то в этом матче соперникам предстояло 
померяться победными сериями – у хозяев она составляла три матча, у гостей – 
пять. Но главным на кону было не это. Подопечные Алексея Ждахина в случае 
победы в основное время выходили на первую строчку в таблице, а пермяки, в 
случае своего успеха, оставались «только» вторыми, но с двухочковым запасом 
перед лидировавшей тогда «Ижсталью» по потерянным очкам. И не смотрите, что 
сейчас три вышеперечисленных коллектива разбавили «Ермак», «Нефтяник» и 
«Динамо», у всех них сыграно на два матча больше. Поэтому та разборка в Твери 
до сих пор актуальна для турнирной таблицы.  
 
Битва, кстати, вышла жаркой! Первый период остался за гостями по игре, но при 
равном счете – 1:1. А основные события команды припасли на вторую 
двадцатиминутку, в которой буквально устроили перестрелку. В течение трех 
минут трижды (!) забили гости. Ждахину даже пришлось менять на последнем 
рубеже Сергея Хорошуна на Сергея Денисова. А в концовке периода наступила 
пора зажигать у тверичей. Две минуты – и счет уже не такой страшный, всего 3:4. 
А у пермяков на третий период в «рамку» выходит не Павел Болсуновский, а 
Никита Ложкин. В третьем периоде на льду было одно сплошное напряжение. Но 
гости выдержали, и одержали шестую победу подряд. Эта серия у них прервалась 
только в следующем матче в Питере.  
 



- Мы одержали победу над очень хорошей командой, злой, всегда заряженной на 
победу, - подчеркнул после матча наставник гостей Александр Гулявцев. - Зная 
характер Алексея Ждахина, скажу, что эта команда никогда не уступит, даже 
проигрывая крупно по ходу матча, что и случилось. До второй пропущенной 
шайбы наша команда держала темп игры, была организованной, но пропустив 
два гола, немного поплыла. Сделали вынужденную замену вратаря, чтобы 
встряхнуть игроков.  
 
- Соперник с самого начала игры показывал очень высокие скорости, к которым 
некоторые наши игроки оказались не готовы. Затем мы старались как-то 
организовать, выровнять игру, потому что, действительно тяжело играть с 
такой сильной и, главное, быстрой командой. Конечно, у нас были моменты. 
Жалко, не смогли забить. Тем не менее, ребята руки не опустили, играли до 
конца, - признал Ждахин  
 

Назначение недели 
 
Так уж получилось, что на прошедшей неделе возможность состояться как 
главные тренеры получили сразу два известных в прошлом хоккеиста. Причем, 
известных своим умным хоккеем и отличным видением площадки. Таких обычно 
очень любят болельщики.  
 
Но начнем по порядку. 39-летний Вадим Епанчинцев все-таки получил пост 
главного тренера карагандинской «Сарыарки». С ним заключен контракт на два 
года.  
 
Напомним, что 28 сентября казахстанский клуб отправил в отставку главного 
тренера Андрея Потайчука, после чего его помощник Епанчинцев и стал 
исполняющим обязанности наставника. Находясь в данном статусе, он вывел 
подопечных на восемь матчей, в которых набрал 11 очков.  
 
Любопытно, что в последнее время, команда выигрывала и уступала по очереди, 
но после назначения Епанчинцева поздравила его победой, даже, несмотря на то, 
что по очереди шло поражение.  
 

Отставка недели 
 
19 октября главный тренер «Звезды-ВДВ» Виктор Лаухин был уволен по 
взаимному согласию сторон. Это уже вторая отставка в дмитровском клубе в 
сезоне.  
 
Напомним, Лаухин сменил на посту наставника «звездных десантников» Сергея 
Борисова 17 сентября. Он успел провести 11 матчей, в десяти из которых 
дмитровчане уступили, причем неизменно в основное время.  
 
Исполняющим обязанности наставника был назначен старший тренер Альберт 
Лещев – еще один умнейший хоккеист из недавнего прошлого. Он работает в 
команде с лета, а ранее был помощником Михаила Васильева в «Красной 
Армии», и даже доходил с ней до финала Кубка Харламова-2014.  
 
В первом же матче в новой роли Лещев добыл первое для команды очко за 
последний месяц – «Звезда-ВДВ» только по буллитам уступила в Альметьевске 
«Нефтянику» - 0:1. Но главную проблему тренер сразу вынес во главу угла.  



 
- У нас очень большая проблема: мы не можем никак забить гол. Я своим 
ребятам говорил, что нужно начать забивать с «мусорных» голов, чтобы 
шайбу с «мясом» затолкать в ворота, вместе с вратарем, чтобы судья после 
видеопросмотра засчитал этот гол. Я думаю, что у нас пойдут голы. Будем 
работать, - сказал Лещев после того, как команда провела пятый матч без голов 
из последних восьми. При этом в трех оставшихся «звездные десантники» 
забивали всего по разу.  
 

Заседание недели 
 
Все меньше времени остается до проведения «Русской классики»-2016 в Твери. 
На прошедшей неделе прошло заседание ее оргкомитета, посвященное вопросам 
подготовки к мероприятию. На нем помимо губернатора Тверской области Андрея 
Шевелева также присутствовали представители ключевых направлений по 
подготовке мероприятия, а также заместитель управляющего директора ВХЛ 
Николай Карпович и начальник департамента маркетинга и коммуникаций 
Сергей Можаев.  
 
- Мы должны качественно организовать все мероприятия, обеспечить 
возможность посещения матчей жителями не только областного центра, но и 
других муниципалитетов. «Русская классика» в Твери должна стать 
зрелищным и массовым праздником хоккея, чтобы это событие оставило у 
земляков и гостей региона самые яркие впечатления, укрепило нашу гордость 
за свой край и интерес подрастающего поколения к этому виду спорта. 
Подготовка идет полным ходом, и у меня нет сомнений, что при сегодняшнем 
темпе работ, которые проводятся на стадионе, мы достойно встретим 
гостей, - отметил Андрей Шевелев.  
 
- Подготовка к мероприятию идет с незначительным опережением графика. До 
«Русской классики» остается менее четырех месяцев и крайне важно в потоке 
многочисленных дел и планов не упустить мелкие, но существенные детали. 
На сегодня утверждены все документы проекта: от сценария до положения о 
проведении матчей. Сейчас детально прорабатывается маркетинговая 
программа и готовится к запуску серьезная рекламная кампания, - отметил 
Николай Карпович.  
 

Цитата недели 
 
Как известно, в «Русской классике»-2016 сыграют ТХК и «Буран». Считается, что 
это дерби. Но, ни в Твери, ни в Воронеже, уже не помнят, почему матчи между 
этими командами вдруг стали принципиальными. Ответ, как правило, один: 
«Давно так повелось».  
 
Так вот прямо сейчас, на наших глазах происходит зарождение подобного дерби 
между ТХК и «Ижсталью». И почему матчи между этими командами стали 
принципиальными мы-то с вами знаем хорошо – из-за драки тренеров Алексея 
Ждахина и Андрея Разина в полуфинале плей-офф-2015. Но вот наши потомки и 
не вспомнят потом, почему же идет такое соперничество. Будут говорить: «Давно 
так повелось…»  
 
 



- Перед матчем с Тверью я сразу предупредил ребят, что это дерби, 
тянущееся с прошлого сезона. Ребята все поняли и с первых минут навязали 
жесткую игру. Понравилось, что они играли самоотверженно, под шайбу 
ложились. Претензий нет, даже, несмотря на то, что проиграли по буллитам, 
- сказал на днях наставник «Ижстали» Ильназ Загитов.  
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером недели признан Эдуард Рейзвих из «Сарыарки», который 
сыграл в двух победных матчах, отражая в среднем 98 процентов бросков в створ 
ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 0,48. В одном матче Эдуард 
оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Роман Попов из «Ермака», на счету которого в трех 
встречах 2 (2+0) очка при показателе полезности «+3». Роман также отметился 
победной шайбой.  
 
Лучшим нападающим недели стал Роман Музычко из «Южного Урала», на счету 
которого в трех матчах 4 (2+2) балла за результативность при показателе 
полезности «+3». На счету Романа одна победная шайба.  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из «Ермака» 
Алексей Яковлев, на счету которого в трех матчах 4 (1+3) балла за 
результативность при показателе полезности «+3». 
 
ШАНС ДЛЯ ЕПАНЧИНЦЕВА И ЛЕЩЕВА 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Сергей Герсонский в настоящий момент тренирует чеховскую «Звезду», 
поработал он и в КХЛ, тренируя омский «Авангард», а потому говорит о 
проблемах, с которыми сам сталкивается в ежедневной работе.  
 
- В КХЛ действительно очень мало игроков за спиной Зарипова, Мозякина, 
Радулова. В каждой команде есть свои яркие хоккеисты, но этого очень мало. Кто-
то уехал в НХЛ, да. Но они, наверное, уехали, потому что там лига посильнее? 
Здесь не финансовый вопрос стоит во главе угла. Уезжают в большей степени 
для того, чтобы развиваться. Другое дело – почему так происходит? И это уже 
вопрос к руководству КХЛ. Структура лиги должна быть более детально 
продумана. В НХЛ есть фарм-клубы, где повышают свое мастерство игроки, 
которые готовятся попасть в главную команду. У нас для этого есть ВХЛ, многие 
ее клубы заключили договоры о сотрудничестве с командами КХЛ. Но это все не 
так продуктивно, как хотелось бы. Это звено недостаточно качественно выглядит 
на данный момент.  
 
- И я думаю, некачественно продумана еще и система подготовки, имею ввиду 
хоккейные школы, - продолжает Герсонский. - У нас очень мало 
профессиональных тренеров, которые могут основательно готовить игроков. 
Очень. Катастрофически мало. Почему я так говорю? Во-первых, зарплаты у них 
совсем небольшие, а нужно думать о том, как семью прокормить. Тренировка – 
это час времени, его очень мало, остается только готовить игроков за счет 
«откатов». А это платная часть. На нее не каждый родитель в состоянии выделить 
средства. А талантливые игроки, как правило, из бедных семей. И получается, они 



проходят мимо! И приходит другой пласт, из семей обеспеченных. Из них не тот 
процент попадает в главные команды, а если и попадает, то уровень их 
совершенно другой. Это очень глубокий вопрос.  
 
- А что касается системы финансирования всей лиги в целом, а не отдельных 
клубов… Это имеет право на жизнь, но должно быть промежуточным этапом. 
Опыт показывает, что в НХЛ большинство клубов развивается за счет 
самоокупаемости – реклама телевизионная, реклама каких-то продуктов. Эта 
система связана с тем, что у них школы не привязаны к клубам. И стоимость школ 
там совершенно другая. И если у нас будет «уравниловка» в вопросах финансов, 
то преимущество будет иметь тот, кто работает более качественно. Тот, кто 
сможет с умом распределить свои ресурсы, чтобы развиваться. 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

29 октября 2015 года: 
 
ХК «Тамбов» - ЦСК ВВС. 
 
«Мордовия» - «Сокол». 
 
«Славутич» - «Алтай».  
 
ХК «Ростов» - «Юниор-Спутник». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 14 38 

2. ХК «Ростов» 14 38 
3. ХК «Тамбов» 14 27 

4. ЦСК ВВС 14 26 

5. «Славутич» 14 23 
6. «Алтай» 14 18 

7. «Кристалл-Юниор» 16 10 
8. «Сокол» 14 7 

9. «Юниор-Спутник» 14 5 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 24 (10+14) очко. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 14 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,13. 
 
Штрафное время:  
Евгений Шевчук (ХК «Ростов») – 37 минут. 
 
НОВОСТИ 
ВЛАДИМИР СИНИЦЫН: ЭМОЦИИ ПЕРЕХЛЕСТЫВАЛИ ВСЕ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
«Сокол» набрал первые домашние очки, причем сразу два. Но и «Кристалл-
Юниор» не остался в Чебоксарах обделенным, увозя с собой сразу четыре 
очка. О том, как добывались очки, и с какими проблемами пришлось 
столкнуться, рассказали на послематчевой пресс-конференции 
наставники соперничавших команд. 
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалла-Юниора»: 
 
- Заканчивается первый круг. Хотелось бы, конечно, побольше набранных очков. 
Но у нас большие проблемы с составом. Почти все игры проводим в три пятерки. 
Ребята очень устали, требуется отдых. 
 
- Расскажите о прошедших играх. 
- Хорошие два матча прошли. вчера повезло нам, сегодня «Соколу». 
 
- Какой предстала перед вами новочебоксарская команда? 
- У вас хорошая молодая команда. У нее все еще впереди, впрочем, как и у нас. 
Отмечу, что теперь у вас замечательные условия для тренировок и игр. Думаю, 
что большой хоккей все-таки придет и в Чебоксары: и чемпионат ВХЛ, а, может, 
даже и КХЛ. 
 
Владимир Синицын, главный тренер «Сокола»: 
 
- Вашими бы устами да мед пить (смеется). А по играм, коллега не даст соврать, 
у молодых игроков эмоции так зашкаливали, что порой кажется, лучше на выезде 
лишний раз отыграть, нежели дома. Вчера, наверное, наши ребята первый раз на 
«Чебоксары Арене» увидели такое количество болельщиков, более тысячи. Для 
них это было, видимо, неожиданно. Несколько перегорели.  
Смотрел я на них и видел, что желание перехлестывало все. Жаль, что нам не 
повезло: дважды промахнулись по пустым воротам, три выхода в один на один с 
вратарем, другие моменты хорошие были, но... Это игра.  



И сегодняшний матч словно из вчерашнего вытек. Два броска в начале третьего 
периода и два гола, причем один в большинстве, и мы уж проигрываем. Слава 
богу, что все-таки выиграли эту игру. Ребята заслужили победу. 
 
- Кого можете выделить в своих командах? 
 
Сергей Кровяков: 
- Отмечу игру нашего вратаря Сергея Павлова и, конечно же, ветерана команды 
Василия Турковского. 
 
Владимир Синицын: 
- Я не хочу кого-либо выделять. А у соперника есть именно такой игрок, дядька, 
практически помощник тренера на поле. Я о Турковском. Который и успокоит, и 
даст нужный совет, и своим примером может повести вперед команду. Такой 
хоккеист нужен в таких молодых командах, как наш «Сокол», и как «Кристалл-
Юниор». Увы, у нас такого нет, но хочется, чтобы он появился. 
 
- Владимир Геннадьевич, перед играми с "Мордовией" будет ли усиление 
состава "Сокола"? 
- Мы только сегодня успели заявить троих новобранцев. Один из них, Игорь 
Макаров, уже принял участие в сегодняшний встрече, и отметился голом. Другие 
сыграют в следующем матче. На днях заявим еще одного вратаря, он проходит 
медосмотр. 
 
ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: ПРОТИВ САМАРЫ ВСЕГДА ТЯЖЕЛО ИГРАТЬ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
ЦСК ВВС является единственной командой первенства, которая сумела 
отобрать очки и у «Мордовии», и у ХК «Ростова». Немного, всего два из 12 
возможных, но другие не смогли и этого. О том, как самарским 
«летчикам» удалось это сделать в Ростове, и шла речь на 
послематчевой пресс-конференции главных тренеров команд. 
 
Владимир Шиханов, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- В первой игре у нас получился провал во втором периоде – шесть-семь минут. 
За это время мы пропустили две шайбы. Потом нам пришлось рисковать, мы 
пытались перестроиться. В третьем периоде выправили ситуацию, но не хватило 
хладнокровия в завершающей стадии. Естественно, и соперник не стал 
«откатываться», а продолжал гнуть свою линию. В первой игре хозяева 
заслуженно выиграли.  
Второй матч получился другим. Игра была более напряжённой до последних 
минут. Наверное, болельщикам нравятся такие игры. Хороший матч с большим 
количеством голевых моментов. Вратари неплохо играли. Получилось так, как 
получилось. Как только и нам, и хозяевам не удалось реализовать какие-то 
моменты, то игра перешла в такое русло, когда цена ошибки возрастала в разы. 
Команды старались проще в обороне сыграть. Когда заостряешь внимание на 
оборонительных действиях, то теряешь в атаке. Рисковать никто не хотел. 
Поздравляю хозяев с победой. 
 
 
 



Григорий Пантелеев, главный тренер «Ростова»: 
 
- В первом матче мы играли чуть получше, в скорости превосходили соперника, 
даже где-то в желании. Мы были побыстрее, забили и потом уже в спокойном 
режиме заканчивали игру. Видели, что у соперника не было много голевых 
моментов.  
Удалось реализовать созданные моменты, что, к сожалению, не удалось сделать 
во втором матче. Игра «пять на три» не дала те плоды, на которые мы 
рассчитывали. Я не могу пожаловаться, что наше численное большинство плохо 
работает. Довольно регулярно мы забиваем в большинстве, но сегодня почему-то 
не пошло у нас, плюс мы ещё в большинстве пропустили. Тут сыграли роль 
индивидуальные ошибки. Молодой парень Женя Шевчук играет только первый 
сезон во взрослой команде, где-то, может быть, волнение сказалось. Бывает. 
Могу сказать, что ЦСК ВВС приехал после двух игр со «Славутичем». В 
Смоленске очень тяжело играть, что касается физических кондиций – там ребята 
все молодые. Самарцы ещё после дороги были. Путь неблизкий – полторы тысячи 
километров в автобусе.  
Вторая игра получилась совсем другой. Обе команды старались допустить как 
можно меньше ошибок. Очень здорово сыграли вратари. У нас моментов 
предостаточно, чтобы забить и два, и три гола, но не получилось. Плюс могу 
сказать, что команда Самары очень грамотно тактически играет в обороне. 
Против них всегда тяжело играть, сколько я их помню. Матчи с ними всегда 
держат в нервном напряжении. Конечно, необязательный гол пропустили.  
Кто-то скажет, что буллиты это лотерея, но однажды слышал фразу – «какая там 
лотерея? Кто мастеровитее, тот и выигрывает». Будет теперь готовиться к Тагилу. 
 
СЕРГЕЙ КОРОЛЕВ: БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ В НАШЕЙ ВНУТРЕННЕЙ «КУХНЕ» 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
Как правило, мнения наставников на послематчевой пресс-конференции в 
общем и целом совпадают, а если и различаются, то уже в деталях. Но 
бывают и исключения, словно тренеры руководили своими командами на 
совершенно разных матчах. Такое исключение из правил случилось в 
Смоленске, после второго матча «Славутича» и «Юниора-Спутника».  
 
Валерий Кулибаба, главный тренер «Юниора-Спутника»:  
 
- Хочу поздравить хозяев с победой. Рад, что нам удалось оказать достойное 
сопротивление, от этого игры получились интересными и, наверное, должны были 
понравиться болельщикам.  
В воскресенье ребята выполнили тренерскую установку. Но нам немного не 
повезло в реализации, хотя моменты создавали хорошие. Пока не хватает 
матерости и уверенности в завершении атак, как только она придет, думаю, мы 
начнем показывать хороший и зрелый хоккей.  
Во втором матче опять же здорово выполняли задание первые два периода. Было 
тяжело, но ребята старались, делали все, что могли и что было в их силах. 
Забили важный гол, были еще отличные моменты, чтобы забивать второй и 
третий, тогда были бы шансы на победу в основное время. Но пока немного не 
хватает уверенности.  
Благодарен ребятам за то, что сражались до конца, ни в чем не уступали 
сопернику и смогли, проигрывая, вырвать ничью и перевести встречу в овертайм. 
А буллиты - это игра опытных. Соперники - молодцы, реализовали свои броски. 



 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Хотелось бы извиниться перед нашими болельщиками за эту безобразную игру. 
Будем разбираться, проводит анализ, после чего последуют определенные 
выводы. Считаю, что вся ответственность за это безобразие лежит только на мне. 
Очень неприятно, что мы преподнесли такой негатив своим фанатам. Безвольная, 
безответственная игра хоккеистов, но отвечать должен тренер. Будет собрание, 
будем разговаривать и разбираться в нашей внутренней «кухне».  
 
- Судя по всему, последуют определенные перестановки в составе?  
- У нас есть группа игроков, которые, видимо, не понимают, какие задачи стоят 
перед командой. Нужно разбираться, с кем пойдем дальше, с кем будем 
расставаться. Поэтому решим вопросы по составу, исходя из этого. Однако я не 
снимаю с себя ответственность и еще раз извиняюсь перед нашими 
болельщиками за игру «Славутича».  
 
- Что можете сказать о сопернике?  
- Команда «Юниор-Спутник» - симпатичная, цепкая. Четко выполняет задание 
тренерского штаба. 
 


